



---

Núm. 29, 15 de septiembre de 2023

Época III, Año XCII, Período 2022-2026, No. 29  
San Pedro Garza García, N.L., 15 de septiembre de 2023

---

The cover has a dark blue to purple gradient background. At the top center are two logos: a red one with 'E' and 'A' and a white one with '50' and 'ANIVERSARIO'. Below them is the title 'El Evangelista Mexicano' in a large serif font, with 'Órgano Oficial de Comunicación de la Iglesia Metodista de México A.R.' underneath. There are three small white dots below the subtitle. The central text area contains the publication information: 'No. 29, 15 de septiembre del 2023, Periodo 2022-2026, Época III, Año XCII, San Pedro Garza García, NL'. At the bottom, it says 'Nueva edición los días 15 y último de cada mes'.



Síguenos en

- [elevangelistamexicano.org](http://elevangelistamexicano.org)
- [El Evangelista Mexicano](#)
- [@EvangelistaMex](#)
- [evangelista.mexicano@gmail.com](mailto:evangelista.mexicano@gmail.com)

## Contenido

Editorial: "...y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres"	3
¡Que vivan los héroes de La patria!	6
Crónica XXVI Encuentro Nacional de Hombres Metodistas 2023	8
Hasta lo último de la tierra	20
El tiempo perfecto	24
Expo Luz y Sal	28
El mito del estado laico	31
La Disciplina de la IMMAR dice acerca de "LA NUEVA IGLESIA" que nació en 1930	34
La fidelidad de Dios nos mueve a perseverar en el ministerio	35
Boletín Tabita	42
UMAD, Puebla	43
Noticias internacionales	45

## DIRECTORIO

### GABINETE GENERAL 2022-2026

- *Conferencia Anual Noroeste: Pbro. Manuel de Jesús Ruelas López*
- *Conferencia Anual Sureste: Pbro. Narciso Cortéz González*
- *Conferencia Anual Oriental: Pbro. José Antonio Garza Castro*
- *Conferencia Anual de México: Pbro. Agustín Altamirano Ramos*
- *Conferencia Anual Norcentral: Pbro. Rodolfo Rivera De la Rosa*
- *Conferencia Anual Septentrional: Pbro. José Zayas Mellado*
- *Presidente Nacional de Programa: Pbro. Carlos Samuel Flores Chávez*

*Dirección: María Elena Silva Olivares*

*Asistencia Técnica: Pbro. Pedro Manrique Bustos Dávalos.*

### Colaboradores conferenciales:

- *Conferencia Anual Noroeste: Felipe de Jesús Ruiz Aguilar*
- *Conferencia Anual Sureste: Cruz Hernández Vargas*
- *Conferencia Anual Oriental: Jefté Cepeda Hernández*
- *Conferencia Anual de México: Ernestina Gutiérrez Flores*
- *Conferencia Anual Norcentral: Ana Borunda Magallanes*
- *Conferencia Anual Septentrional: Danhia Berenice Montes Escorza*

**EL EVANGELISTA MEXICANO (EEM)** es el órgano oficial de comunicación de la Iglesia Metodista de México, A. R. (IMMAR), fundado en el año 1930. El primer número fue publicado el 14 de octubre de ese año. Desde entonces ha aparecido en forma regular la mayor parte del tiempo. En 2010 inicia su publicación electrónica en el sitio elevangelistamexicano.org con el deseo, no sólo de comunicar a la Iglesia Metodista, sino ser un medio informativo y de orientación evangélica a la comunidad cristiana del mundo, recordando la frase visionaria de Juan Wesley: "el mundo es mi parroquia".



El Evangelista  
Mexicano



**“...y conoceréis la  
verdad, y la verdad os  
hará libres”**



María Elena Silva

**f** /EvangelistaMex  
elevangelistamexicano.org



## EDITORIAL

### **“..y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres”**

Septiembre, el mes de la Patria, nos encuentra prestos a proclamar nuestra nacionalidad, a realizar actividades para celebrar el hecho de haber nacido en México; y en la iglesia agregamos el hecho de agradecer a Dios, decimos, por habernos libertado de las cadenas del pecado; Cristo nos hace libres si somos sus discípulos (Juan 8:31-32). Cada septiembre es una ocasión para dar la campanada y decir: ¡Viva México! y ¡Viva Cristo!

En las iglesias no faltan las “noches mexicanas”, un festejo como grupo que, si las sabemos aprovechar, son una gran oportunidad para poner a los no creyentes en contacto con la iglesia. Ellos puedan estar allí en un ambiente donde se celebra la independencia nacional, sí, pero también donde se les puede hablar del único y verdadero libertador universal, el Hijo del Hombre. Ojalá que los creyentes nunca olvidemos esto: cada festividad, además de una koinonía, es una ocasión para tender un puente e invitar a otros a que conozcan a Cristo.

¿Qué podemos hacer para convertir una “noche mexicana” en una “fiesta cristiana”? para empezar, el ambiente de convivencia sana impacta a los visitantes, quizá acostumbrados a ver en otros “festejos patrios” bebidas alcohólicas y música con un contenido no siempre edificante. Ahora, con las aplicaciones de celulares y la internet, es fácil además elaborar listas de canciones tradicionales, que inflaman el fervor patrio, y donde haya igualmente música mexicana que hable del mensaje eterno de salvación. Desde luego que un acto cívico, con honores a los símbolos patrios, el consabido grito de independencia, y donde el punto central sea una **breve** meditación con mensaje evangelístico -sin convertir el **festejo en un culto-**, siempre será usado por el Espíritu Santo para tocar el corazón de los oyentes. Y si dejamos en las mesas o en lugares clave alguna literatura alusiva al mes patrio y con el mensaje que lleve a la gente a conocer el Evangelio eterno, todo esto seguramente tendrá impacto en alguien que por primera vez vaya a una de nuestras noches mexicanas. En fin, son ideas: lo importante es que nuestra festividad sea un medio para, y no un fin en sí mismo.

En este primer número de El Evangelista Mexicano en el mes patrio, tenemos una reflexión sobre esos héroes anónimos, sin capa, que hacen la vida más llevadera a otros, y nos invita a proclamar la libertad gloriosa de los hijos de Dios. Además, una crónica de un congreso misionero celebrado en una iglesia metodista en Monterrey -“Hasta lo último de la tierra”- y el testimonio de un joven participante en una experiencia misionera urbana -“El tiempo perfecto”-, nos recuerdan que esa proclamación no se puede limitar a nuestro espacio conocido, sino que debe traspasar las barreras sociales y culturales, porque eso fue precisamente lo que hizo Cristo, el gran misionero celestial. En este mismo sentir compartimos la experiencia de una iglesia en Chihuahua que organizó un evento llamado “Expo Luz y Sal”, para proyectar el trabajo social de los creyentes en favor de grupos vulnerables.

Los varones metodistas tuvieron un excelente encuentro nacional el pasado mes de agosto; tenemos una crónica muy animada de todo lo que ocurrió en La Trinidad Santa Cruz, Tlaxcala. Siguiendo con el tema histórico, el Fan Ganteano nos trae ahora un archivo muy interesante sobre el surgimiento de la iglesia autónoma en México, dentro de las celebraciones por el 150 aniversario del metodismo mexicano. “La fidelidad de Dios nos mueve a perseverar en el ministerio”, es una crónica de una jornada histórica organizada por el Seminario Gonzalo Báez Camargo, también en el mes de agosto pasado, que incluimos en este número, en conmemoración del 40 aniversario luctuoso de Gonzalo Báez Camargo y el aniversario de la fundación de esa institución teológica. Les invitamos a leer y disfrutar de estas colaboraciones.

“El mito del estado laico” es una reflexión sobre lo que significa que nuestras instancias de gobierno realmente funcionen sin ningún sesgo religioso o ideológico, como proclama nuestra Constitución.

Dentro de este número viene el acceso al boletín “Tabita”, una publicación que se hace cada cuatro meses, a cargo de las Legiones Blancas de Servicio Cristiano a nivel nacional. Su contenido incluye material para adultos y niños, muy útil y ameno, y tiene además escritos alusivos al 150 aniversario del metodismo mexicano. Igualmente, disfrútenlo.

La verdad de Cristo nos hace libres y nos permite celebrar este mes patrio en una dimensión que el mundo no conoce, pero que necesita conocer. Que podamos ayudar a que esto suceda: que conozcan la verdad, Cristo, y esa verdad los haga realmente libres.

Con afecto a nuestros lectores,  
**María Elena Silva Olivares.**



## ¡Que vivan los héroes de la patria!

• • •



Francisco Obregón

/EvangelistaMex  
[elevangelistamexicano.org](http://elevangelistamexicano.org)



# ¡Que viven los héroes de La patria!

«El héroe discreto» es de las últimas novelas del escritor peruano Mario Vargas Llosa, premio Nobel de literatura, y de ella su autor comenta lo siguiente:

“En todas las sociedades hay gente decente, con convicciones y principios morales, religiosos o cívicos, que se esfuerza por comportarse bien y no transgredir esos principios.

Son héroes anónimos, gente que no llega a primera plana de los periódicos ni a la televisión” -dijo- “Son ellos los que hacen progresar a una sociedad. No son los militares que aparecen en los libros de historia, sino los héroes del montón, ciudadanos comunes y corrientes, en los que si prende esa decencia, es lo que constituye una reserva moral para el futuro de un país”.

“Me pareció admirable que hubiera personas dispuestas a sacrificar su seguridad por sus principios en un mundo, en el que muchas veces la ambición hace que esos valores o principios se desmoronen”, reconoció.

“Creo que es fundamental para el progreso de una sociedad que haya héroes discretos como el de mi novela. Cuando un país pierde la reserva moral entra en bancarrota”, aseguró. De esos héroes dijo que son gente decente que, en la discreción y el anonimato, mantiene valores y virtudes: “Son como la reserva moral de una sociedad”.

Lo anterior me hizo recordar la siguiente cita bíblica, Romanos 8:19, la cual dice: «Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios».

En Jesucristo hay libertad de la esclavitud del pecado, y una transformación que convierte al hombre, haciéndolo apto para toda buena obra, capacitándolo para la práctica de principios y valores que enriquecen su vida familiar, su círculo social y su país.

Creo firmemente que ciudadanos transformados, en su conversión a Cristo, son esos héroes discretos que su familia y patria necesitan.

¡Feliz día de la Independencia! ¡Viva México, Viva México, Viva Cristo y Vivan los héroes de la patria!



**Pastor Francisco Obregón Jiménez.** Presbítero Jubilado.  
Distrito Rey de Reyes IMMAR  
CAO.



El Evangelista  
Mexicano



## Crónica XXVI Encuentro Nacional de Hombres Metodistas



Isaac Cabrera

/EvangelistaMex  
[elevangelistamexicano.org](http://elevangelistamexicano.org)



# Crónica XXVI Encuentro Nacional de Hombres Metodistas 2023

4° Concurso Bíblico, Deportivo y Cultural.

“Orando en todo tiempo con toda oración y súplica en el Espíritu”. Efesios 6:18  
Del 11 al 13 de agosto de 2023.

¡El gran evento del año!

### Viernes 11

13:00 Hrs. Una tarde soleada, con la Gracia de Dios y una vista imponente de los majestuosos volcanes. Poco a poco los hermanos y pastores de toda la república mexicana se iban reuniendo, el lugar, Centro Vacacional IMSS La Trinidad Santa Cruz, Tlaxcala. En el ambiente se sentía un ánimo y gozo de ver a los hermanos, amigos y conocidos una vez más, con ganas de dar lo mejor de sí y ganar en todo, El gabinete conferencial organizador integrado por los fraternos Presidente: Abdías Lara Saucedo, Vicepresidente: Adán Hernández Hernández, Secretario de actas: José Antonio Candia Carmona, Coordinador de Finanzas: Immer Hernández Solís, Desarrollo Cristiano: Josué Loyo Pérez, y Testimonio Cristiano: Daniel Rosas Nieto, con las inscripciones y asignación

de hospedaje fue recibiendo a cada uno de los hermanos y pastores como fueron llegando.

16:00 Hrs. La sala “El Telar” fue testigo de la ceremonia de inauguración donde ya reunidas las delegaciones participantes prestaron atención a todo el acto para dar inicio al evento dirigido por el Gabinete Nacional, integrado por su Pdte., Dr. Antonio Ulloa Cruz; Vicepresidente Hno. Jesús Botello Pérez; Tesorero Hno. Belisario Domínguez Galeana; y Desarrollo Cristiano, Hno. Lorenzo Estrada Rodríguez.



17:00 Hrs. Con gozo y ánimo todos los presentes estuvieron alabando a Dios con el culto de apertura. De bendición, la prédica del Obispo Narciso Cortez González puso a reflexionar a cada uno de los presentes.

18:00 Hrs. Sin tiempo que perder los primeros juegos comenzaron. Era el turno de juegos bíblicos, donde cada uno listo con su Biblia -alguno que otro comprando Biblia de último minuto o pidiendo alguna Biblia prestada-, todos se prepararon y se sentaron listos para el primer concurso, escuchando atentos a cada indicación dada por los jueces. El esgrima bíblico comenzó y llenó la sala de agilidad y velocidad. La competencia estuvo muy peleada de principio a fin; mensajeros del gran Rey Teacalco, Tlax., es quien se terminó llevando el tercer lugar, mientras que los ganadores fueron el equipo de Wesley Palmilla, Ver., seguidos en segundo lugar por Guerreros de Cristo Amaxac, Tlax.



Un breve descanso para calmar emociones y seguir preparándose para la siguiente competencia. Los organizadores de juegos bíblicos dieron las indicaciones para la localización de pasajes. Todos tomaron su lugar y las citas empezaron a leerse.

Pasaban las citas en una competencia muy cerrada; la tensión conforme pasaban las citas se sentía más y más nadie quería quedarse atrás. Al final fue Wesley Palmilla, Ver., quien se llevó el primer lugar, seguidos por

Guerreros de Cristo Amaxac, Tlax., en segundo lugar; finalmente los hermanos de Chetumal, Quintana Roo, fueron los que cerraron los tres primeros lugares de la competencia.

Tras dos emocionantes concursos bíblicos es momento de darse un pequeño respiro, reunirse en equipo para la tercera y última competencia bíblica del día. En calma la sala, cada equipo recibía los cuestionarios del libro de Efesios; cada miembro aportaba un grano de arena para llenar el cuestionario. Transcurrido el tiempo se solicitó que todos los equipos restantes dieran su cuestionario para ser evaluado. Es así como se daban por concluidas las competencias del día.



Era hora de la cena y todos olvidaron sus rivalidades para unirse en un mismo sentir y compartir de la cena. Con el hambre saciada y un corazón gozoso, era tiempo de volver una vez más a la sala “El Telar”, pero en esta ocasión para estar en noches de bendición,

cantando con gozo a través de la alabanza de los hermanos del grupo Emunah y de la familia Robles Núñez, escuchando los testimonios de varios hermanos gozosos, que llenaron de alegría, esperanza y emoción a varios de los que ahí se encontraban. De esta manera, al terminar Noches de Bendición se terminaban las actividades del primer día, que estuvieron llenas de emoción, alegría y dicha.

### Sábado 12.

7:00 Hrs. El sol apenas empieza a calentar y los hermanos ya listos en el salón el “El Telar” para el devocional matutino, con alegría e ilusión empiezan las actividades del segundo día. El tema: “La sabiduría de Dios para los varones”, que es predicada por el Hno. Román Rosas Carvajal, presidente del distrito oriente de la FHM de la CASE, llena el alma de gozo. Terminando el devocional, cada uno de los hermanos pasa al desayuno para llenar ahora sus cuerpos y así tener la mayor energía posible para cada una de las competencias que se vienen antes de la hora de la comida.



Los equipos se inscriben en las competencias, los roles de juego se realizan y para las 9:00 horas ya cada equipo está listo para empezar. El torneo de básquet es quien llena las canchas; en los rostros de los hermanos se ve la competitividad, la ilusión de ganar, de poder aportar al equipo aquél pase, aquella anotación que los haga triunfar. Suena el silbato, arrancan las competencias a eliminación directa; los partidos transcurren y mientras unos sonríen por

ganar, algunos otros no se ven tan contentos por la derrota; sin embargo, aún tienen la esperanza de que en los demás deportes les vaya bien.

El tiempo apremia: mientras aún se juegan partidos de basquetbol, otros equipos son llamados para jugar sus partidos de fútbol correspondientes; de la precisión con las manos se pasa a la precisión del juego de pies. Todas las canchas se llenan, se escuchan porras, silbatos, gritos para organizar al equipo, cada uno juega.

13:00 Hrs. Todos los partidos acaban. Aún no se conocen finalistas, pero es tiempo para ir a la alberca, pues la competencia de natación está apunto de iniciar. El sol en su punto más alto, el calor en su máxima intensidad; nada como entrar al agua fresca para una competencia. Cada uno de los competidores se inscribe y se alista para competir. El calentamiento es diferente en cada uno: unos deciden entrar a la alberca para sentir el agua y practicar; otros practican la salida; algunos más deciden aguantar y sólo calentar afuera.

Es momento de la primera competencia: 50 mts. libres para la categoría de 20 años, la más larga del día, una vuelta completa a la piscina, los participantes se alistan en su posición. La tensión crece, se preparan los competidores, suena el silbato, salen con toda la ilusión y lo más rápido que pueden reaccionar, las porras se escuchan mientras van nadando los competidores; ambos competidores logran terminar. La competencia de los 50 m. en la categoría de 20 años se la lleva como ganador Isaac Cabrera (CAS), seguido por Maximiliano (CASE).



Un momento de respiro mientras que se alistan los competidores de la categoría de 30 años, todos en posición atentos a la salida; son 50 m. los que deben nadar lo más rápido posible, cuando suena el silbato y todos se lanzan al agua; la competencia es cerrada, pero al final Sergio C. es el ganador,

seguido por David P. y Rodrigo V.

Sin perder mucho tiempo los competidores de 40 años se van alistando para su competencia, 25 m. son los que tienen que nadar; apenas desalojan los carriles y son acomodados todos los competidores, se preparan para que al son del silbato salgan

lanzados al agua; cada uno es apoyado por sus compañeros fraternos. Al final es Isaac R. quien se lleva la victoria, seguido por Delfino V. y sin perder el paso el tercer lugar se lo lleva José Antonio.

Los más rápidos han pasado. La experiencia es la que sigue, categoría de 50 años a nadar 25 m.; cada competidor toma su lugar, se alista para salir, último calentamiento que tienen cuando el silbato suena y cada uno se lanza al agua en búsqueda de la ansiada victoria; nadie quiere quedarse atrás y a su ritmo buscan llegar a la meta. Finalmente Mario M. es el ganador de la categoría de los 50 años; en segundo lugar, Gustavo M.; y en tercer lugar David A.

Es turno para los más experimentados, la categoría de 60 años y más; llena de emoción a todos por ver a los más grandes competir. Cada uno se alista, toma su puesto y todos se ponen atentos para salir a la señal, 25 metros que tendrán por delante; suena el silbato, toman un último respiro y se lanzan al agua en busca de la victoria; una competencia muy cerrada, que se lleva el hermano Roberto A., seguido muy de cerca por Rubén E., y para cerrar los tres primeros es el hermano Antonio X. quien se lleva el tercer lugar.

Es momento de cambiarse, ducharse de ser necesario, el tiempo de un descanso, la comida ha llegado.

15:00 Hrs. Apenas termina la comida los participantes para ajedrez y canto individual se alistan, mientras las partidas de ajedrez se llevan a cabo. De fondo se escuchan las voces de los participantes de canto. Poco a poco avanzan las rondas en el ajedrez, crece la tensión; cada movimiento cuenta, un error y te quedas fuera; la final se la lleva el Pastor Noé Machorro, segundo lugar Alejandro Arana y el tercer lugar se lo termina llevando Jeiel García; mientras que en canto individual es el hermano Ricardo Corona quien gana el primer lugar, mientras que el segundo lugar es para Joel García y el tercero es para David Arena.

16:00 Hrs. Las rondas finales de fútbol y basquetbol comienzan, así como los primeros partidos de voleibol. Transcurren los partidos, cada uno más intenso que el anterior; el sudor sale de cada participante, cada jugada cuenta y nadie quiere dejar ni el más mínimo espacio para el error.

Los lugares en **basquetbol** son:

- 1 Palmilla, Ver
- 2 CANO
- 3 Emanuel Puebla

**Fútbol:**

- 1 Palmilla, Ver
- 2 Mateo 11:12, Pue.
- 3 Apizaco, Tlax.

**Voleibol**

- 1 Teacalco, Tlax.
- 2 Tlaxcala, Tlax.
- 3 Palmilla, Ver.

18:00 Hrs. Una vez terminadas las finales, ya relajándose, cada uno de los competidores se sientan para la mesa de diálogo “Armadura para la lucha del varón”. A cargo de los Obispos Narciso Cortez González, Raquel Balbuena Osorio, José Zayas Mellado, preguntas interesantes son realizadas a cada uno de los ponentes y éstas son respondidas. Una vez terminada la sesión de preguntas se abre paso para la cena.

20:30 Hrs. Terminando la cena, es tiempo de regresar a la Sala “El Telar” para terminar el día con Noches de Bendición, con el tema “Las barreras de la Oración no te deben vencer”, a cargo del pastor Julio César Robles. Las emisiones de Noches de Bendición son transmitidas por Facebook, por lo que hermanos de toda la República Mexicana, así como de Latinoamérica, que no pudieron asistir, con ayuda de redes sociales están conviviendo y escuchando la bendición. Nunca mejor dicho noche de bendición. Termina la jornada y es hora de dormir.

**Domingo 13.**

7:00 Hrs. El cuerpo está cansado pero el ánimo no decae en cada uno de los participantes, que se van reuniendo poco a poco para el devocional a cargo del Pbro. Noé Sánchez Molina, quien trae el tema “Llenos de la plenitud de Dios”. Al término del devocional es hora del desayuno.

9:00 Hrs. Después de tomar el último desayuno y agarrar las últimas fuerzas, el momento de la competencia final llega: el canto grupal. Cada grupo se alista y comienza el concurso, bonito; se llena la sala con las voces varoniles de cada grupo que pasa alabando a Dios; diferentes estilos, diferentes cantos. Cada uno busca hacer lo mejor posible, dando su máximo esfuerzo. Terminan todos los concursantes y se da a conocer a los tres ganadores, Tacubaya es el ganador, segundo lugar para Guerreros de Cristo; finalmente en tercer lugar Mateo 11:12; de esta manera cierran las competencias.



10:00 Hrs. Tras unos días de dura competencia, es hora de premiar a los ganadores. En una ceremonia emotiva, uno a uno van pasando por su premio, unos jóvenes, otros mayores; todos se encuentran alegres por haber pasado unos días de competencia, pero a la vez de convivencia con otros. Finalmente, todos se preparan para pasar a la foto oficial del evento, nadie quiere quedar fuera y todos se van acomodando.



Con una participación de CAM (42 fraternos), CANCEN (13 fraternos), CANO (8 fraternos), CAS (8 fraternos), CAO (4 fraternos), CASE (140 fraternos), Gabinete Nacional (5 fraternos). todos son retratados en la foto oficial.

11:00 Hrs. El culto de clausura comienza. El Obispo José Zayas Mellado, con el tema

“Confiado en el poder de la oración a través del Espíritu Santo”, es quien tiene la tarea de cerrar el evento. Caras de gozo se miran en todos los participantes; también se notan sentimientos de tristeza por no volver en un tiempo próximo a los hermanos con los cuales entablaron una nueva amistad; con sentimientos encontrados, uno a uno se



despiden con el deseo de que el tiempo pase y, si Dios lo permite, volverse a encontrar una vez más en el siguiente evento.

Cronista:  
**Hno. Isaac Cabrera González.**  
Fraternidad de Hombres Metodistas de Ig. “El Divino Salvador”, Pachuca, Hidalgo.







El Evangelista  
Mexicano

## Hasta lo último de la Tierra

...



Armandina Rodríguez

[f](#) [t](#) /EvangelistaMex  
elevangelistamexicano.org



# “HASTA LO ÚLTIMO DE LA TIERRA”

3ER CONGRESO INTERNACIONAL DE LIDERAZGO Y MISIONES

“Me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea,  
en Samaria, y hasta lo último de la tierra.”  
Hechos 1:8

1-2 SEPTIEMBRE 2023

COSTO \$300 | \$250 HASTA 31 DE JULIO

# “HASTA LO ÚLTIMO DE LA TIERRA”

## 3ER CONGRESO INTERNACIONAL DE LIDERAZGO Y MISIONES

En los días 1 y 2 de septiembre de 2023, tuvimos la gran bendición de ser invitados al 3er Congreso Internacional de Liderazgo y Misiones, en la Iglesia “Vida Abundante”, del Pastor Sergio Samuel Coronado de los Santos. Supe que hubo un desayuno para los Pastores, Líderes y Misioneros, al cual no fui convocada, pero me dijeron que el platillo estuvo de lujo; imagínense: machaca con huevo muy al estilo regio, acompañado de sus frijoles refritos, claro, en manteca de puerco y papitas doraditas. Lo único que comentan que faltó fue el delicioso café; bueno, de eso, ni hablar, porque no lo vi y no lo comí.

Pero de lo que sí puedo decirles es que el primer día tenían a un hermoso grupo de hermanitas dándonos la bienvenida y los gafetes que nos identificaban al momento de registrarnos, por eso de los “colados”: además de haber unas mesas de presentación de algunos Misioneros y equipos de trabajo. Luego pasamos a la planta alta y muy puntualmente, el Pastor Sergio dio inicio a las actividades del día.



A las 7:30 pm iniciamos la apertura con una hermosa alabanza a cargo del grupo de alabanza de la Iglesia, para después pasar a la primera conferencia, que nos dio el hermano Jim Davis, acompañado del traductor Jorge Hudtler, quien nos mostró las referencias bíblicas sobre las misiones y el trabajo a realizar, terminando muy puntuales a las 9:30 de la noche.

El segundo día, llegamos a barrer -o sea, muy temprano-, porque veníamos acompañados de uno de los misioneros participantes. Y bien, a las 8:30 de la mañana se volvió a abrir el registro para los recién llegados. Nos fuimos a la planta alta de la Iglesia porque a las 9:00 am la Misionera Militsa De Gyves Nájera dirigió la Dinámica con Misioneros, la cual estuvo muy entretenida e informativa (aunque la preciosa me metió de traductora emergente con el hermano Jim Davis, gracias a DIOS y pude

ayudar en ello); pero bueno, lo realmente importante era la información que recibimos del trabajo realizado en Cuba por los hermanos Humberto Flores y su esposa Mirtha, del viaje de exploración realizado en China por una obrera, que por cuestiones de seguridad en un futuro, no mencionaré el nombre, (si lo sé, pero no se los diré); así como del viaje misionero con los tarahumaras, realizado por el Hno. Ernesto Hernández y su equipo.

Después volvimos a un tiempo de alabanza y adoración, para pasar a escuchar al Pastor Marcos Shultz y su experiencia vivida con los yanomamis, una etnia de Venezuela; muy interesante su información.

Luego pasamos a escuchar la conferencia del Pastor Rubén Hernández, que nos habló de cómo enviar obreros al campo misionero. Al finalizar la conferencia, nos dieron un receso para comer, gracias a DIOS por ello.

De regreso de la comida, nos dividieron en tres talleres (muy mal, yo me quedé sin enterarme de dos y quería saber todo); pero bueno, volviendo al tema, los talleres los impartieron:

- Leo Alicea, quien habló de las oportunidades de servicio en el campo misionero.



- Miltsa De Gyves, quien nos mostró la importancia de la traducción bíblica.
- Humberto Flores, quien habló de los viajes a corto plazo.

Al finalizar, como no era tarde, regresamos al templo para tener un tiempo más de alabanza. Despues el Hno. Humberto Flores presentó al Misionero Leo Alicea, quien nos

compartió el tema de “Ámalo con todo”; estuvo fenomenal, menos lo de los gusanos llamados zuri.

Después, el Pastor Sergio Coronado le pidió a los misioneros y a los grupos que promueven las misiones (COMIMEX y PIMEX), que pasaran al frente para orar por ellos y bendecirlos. Fue un momento especial para todos.

Porque el tiempo se nos fue de las manos, nos quitaron la hora de la cena, y pasamos a la penúltima conferencia del Hno. Jim Davis, con el traductor David Campos, y nos habló del trabajo de apoyo a misiones que realiza la Iglesia de Asbury.

Acto seguido hubo un hermoso tiempo de ministración, dirigido por el grupo interdenominacional Cantares.

Al terminar, pasamos inmediatamente a la última conferencia que nos dio el Pastor Marcos Shultz, quien nos presentó la necesidad tan grande que tienen los musulmanes para conocer a CRISTO, con grandes ejemplos.



Con esto se finalizó el 3er Congreso Internacional de Liderazgo y Misiones, con mucha bendición y aprendizaje para nuestras vidas. Hasta la próxima.

**Isaura Armandina  
(Mandy) Rodríguez  
Olivares**  
IMM "La Trinidad" AR.  
Monterrey, N. L.

The poster features a world map background with a lion's head at the top. The title "HASTA LO ÚLTIMO DE LA TIERRA" is prominently displayed in large white letters. Below it, the subtitle "3ER CONGRESO INTERNACIONAL DE LIDERAZGO Y MISIONES" is shown. A biblical quote from Hechos 1:8 is included: "Me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra." The event date "1-2 SEPTIEMBRE 2023" and cost "\$300 | \$250 HASTA 31 DE JULIO" are listed. A section titled "INVITADOS" shows portraits of four speakers: Ruben Hernández, Marcos Shultz, Jim Davis, and Leonardo Alicea. Logos for Iglesia Vida Abundante, CM (Comisión Misionera), and other partners are at the bottom.

**“HASTA LO ÚLTIMO  
DE LA TIERRA”**

3ER CONGRESO INTERNACIONAL DE LIDERAZGO Y MISIONES

“Me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea,  
en Samaria, y hasta lo último de la tierra.”  
Hechos 1:8

1-2 SEPTIEMBRE 2023

COSTO \$300 | \$250 HASTA 31 DE JULIO

INVITADOS

Ruben Hernández   Marcos Shultz   Jim Davis   Leonardo Alicea

Iglesia Vida Abundante   CM   Comisión Misionera

Av. Lázaro Cárdenas #208. Col. Emiliano Zapata. Monterrey, N.L. 81 8373 0100



El Evangelista  
Mexicano



## El Tiempo Perfecto



Jaaziel Flores Alba

[f](https://www.facebook.com/EvangelistaMex) [i](https://www.instagram.com/elevangelistamexicano.org) /EvangelistaMex  
elevangelistamexicano.org



# EL TIEMPO PERFECTO



«\*Estoy confundido, Señor. Tengo mis propios planes y sueños. No estoy seguro de si realmente estás ahí, o si sólo eres una ilusión. He trabajado duro para construir mis sueños y metas, pero me da miedo que tú los puedas arruinar.»

Todo cambió cuando después de esa conversación, 3 días después recibí un mensaje invitándome a realizar trabajo misional. Acepté el reto y me fui a una ciudad desconocida con 12 personas que no conocía. Allí me sumergí en una congregación, donde participaba en devocionales, cultos, pláticas y todo tipo de actividades religiosas.

En la misión se hacía principalmente lo que es servir a los demás: íbamos a lugares donde

estaban iglesias intentando levantarse, lugares donde podías tu visualizar toda la violencia, destrucción, abuso, pero principalmente corrupción. Desde el más pequeño hasta el más grande, la mente de cada uno de ellos estaba dañada por actos humanos (desconfianza, egoísmo, enojo, rabia). Muchos perseguían sus sueños, como los 1.700 migrantes en la frontera que anhelaban una oportunidad americana para "Una mejor calidad de vida". Sin embargo, no avisaron a la ciudad de su llegada y, como era de esperar, ésta no estaba preparada para acoger a tanta gente; había muchos migrantes que son profesionales cualificados, como ingenieros, psicólogos, maestros, abogados y otros.

Entre tanta multitud, corrupción, abusos, egoísmo y dificultades, había un grupo de 10 adolescentes. Sin experiencia, algunos sin hablar español, con miedo, pero dispuestos a servir, a aprender, a no rendirse, a apoyarse. Pero yo me preguntaba: ¿Cómo hablar de un Dios que nunca he conocido? ¿Qué puedo ofrecer yo, que dudo de su existencia?



A pesar de tener esas preguntas en mi mente todo el día, no dejaba de intentar conocerlo. Oraba, aunque dudara; leía la Biblia, aunque dudara; hablaba de Dios, aunque dudara. Pero sinceramente me sentía fuera de lugar, no encajaba ahí, no me emocionaba estar ahí. ¿Qué hacía yo ahí entonces?

Agotado de la situación, del lugar, de intentarlo, tras pasar un mes ahí, me di cuenta de algo. Mi corazón se había endurecido, y no sabía cómo suavizarlo. Sus palabras no me tocaban, nada me emocionaba. Había ocultado mis emociones tan hondo que había olvidado cómo vivir en este mundo.

Al darme cuenta de mi estado, el pastor nos propuso que escribiríramos un lamento, un



texto donde le expresáramos a Dios nuestro sentir. Cansado de la soledad, de no notar su presencia, le abrí mi corazón en ese lamento, le confesé mi frustración, mi desesperanza. Anhelaba tener eso de lo que todos hablaban; y aunque la batalla era dura, no me rendí. Tenía claro que sólo con paciencia y constancia podría lograr algo; y si no lo lograba al final de los dos meses, me daría por vencido en buscar a un Dios. Así de simple lo tenía en mi cabeza.

Durante las últimas dos semanas, empecé a percibir cambios en mi entorno: veía las cosas de otra manera, empezaba a presenciar milagros. Uno de ellos y el más impactante fue, como en la Biblia, de los cinco panes y los dos peces. Después de un evento que se llenó de personas, no había suficientes despensas para toda la comunidad. Con el corazón apenado, pensábamos que tendríamos que decirles que se nos acabó, pero ahí ocurrió lo inesperado. Seguimos y seguimos repartiendo decenas de bolsas a todas las personas. ¡Sólo eran 25 bolsas! ¡Y alcanzaron para 50! ¡Y sobraron!

Otro de los milagros que presencié fue cómo Dios se mueve entre las personas para traer las buenas nuevas. Un grupo de la iglesia de 10 miembros organizó un campamento para 60 jóvenes. Y esos jóvenes no eran parte de una “liga”, sino que Dios movió todo para que ellos se conocieran por primera vez, se juntaran por primera vez y conocieran a Dios por primera vez.

¿Qué pensarías si te contara que en Monterrey hay un asilo administrado por 2 personas y 2 trabajadores? Este asilo no está reconocido por el estado, no recibe ayuda del estado ni tiene forma de pago. Además, los 2 administradores son mayores de 60 años. Ellos oran cuando necesitan algo y Dios provee. ¡Así ha sido por 18 años! ¡Dios provee a los que confían en él! No quiero decir que las condiciones del asilo sean las más adecuadas o las más limpias, pero Dios actúa para que no les falte comida, ni agua, ni bendición.



Este grupo que fue a ayudar; se llama QUADW, un grupo de 10 personas que nos conocimos en Nuevo Laredo, Tamaulipas. Durante dos meses, compartimos experiencias y nos convertimos en una familia.

Nací en una familia cristiana, pero nunca me sentí parte de la

iglesia. Sólo seguía las costumbres de los demás, sin entender ni vivir lo que creía. Era un cristiano-ateo, que creía en un ser superior, pero lo dudaba y lo ignoraba. Y ahora felizmente me considero cristiano de corazón.

Dios ha hecho maravillas para que yo viviera esta aventura, pero no es mi historia lo que importa, sino lo que Él obra en secreto en cada uno de nosotros. Si este era su plan para mí... ¿Qué no hará contigo si te atreves a confiar en Él?

**ATTE JAAZIEL FLORES ALBA**



El Evangelista  
Mexicano



## Expo Luz y Sal

...



Pbra. Ana Borunda

/EvangelistaMex  
[elevangelistamexicano.org](http://elevangelistamexicano.org)



**Luz y Sal**  
EXPO MINISTERIOS

# EXPO LUZ Y SAL

La Iglesia Príncipe de Paz en Chihuahua tiene un proyecto llamado “Expo Luz y Sal”. Esta expo tiene el propósito de dar a conocer en la sociedad las distintas asociaciones y ministerios que buscan dar alguna respuesta a las diversas problemáticas sociales.

En nuestra segunda edición, el pasado 2 de septiembre reunimos diferentes expositores. Los objetivos de este proyecto son tres:

1. Dar a conocer en la sociedad que la Iglesia está presente en esa sociedad, y que verdaderamente se preocupa y busca sanar la tierra de diferentes maneras.
2. Que la Iglesia o los hermanos que no han abrazado un ministerio puedan conocer, apoyar y sumarse alguna iniciativa.
3. Trabajar como una Iglesia. Este proyecto no unifica sólo a la Iglesia Metodista, sino a todos los que anhelan ser parte, y es un gran logro que la sociedad vea a la Iglesia, y no banderas denominacionales.

En esta ocasión hubo más de 200 personas que visitaron el evento. Tuvimos la visita de instancias gubernamentales y expresiones de vecinos reacios al evangelio, sorprendidos por la actividad.



Los ministerios que nos acompañaron fueron muy diversos: apoyo educativo, capellanía, apoyo para niños con cáncer, casas para señoritas, refugio de mujeres, centros de rehabilitación, comedores, albergues, brigadas médicas, defensa a la familia, ministerio para mujeres marginadas y en condición de prostitución. ¡Es una verdadera alegría ver la riqueza de lo que la Iglesia hace afuera de sus cuatro paredes!

Como Pastora es un privilegio ver a una Iglesia unida para trabajar en este proyecto. A pesar de que somos una Iglesia pequeña en número, se han atrevido a soñar y ver lo que Dios puede hacer con nuestras limitantes. Hemos sido testigos del respaldo de Dios; y hemos entendido que esta es una manera genuina de reivindicar la Iglesia ante los ojos de la sociedad.



Y por este medio queremos invitar a cada uno de los lectores que busquen servir de manera formal en los ámbitos sociales, pues esto es una parte fundamental del trabajo y la vida de un creyente.

“... Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos” (Mateo 5:16).

Pbra I. Ana Borunda





## El Mito del Estado Laico



Cristian Oseas

[f](#) [t](#) /EvangelistaMex  
elevangelistamexicano.org



# EL MITO DEL ESTADO LAICO

Por Cristian Oseas

De esas veces que se pone uno a leer cosas muy propias de abogados... Me “chuté” un cuadernillo de Jurisprudencia sobre “Libertad Religiosa”, que edita un Alto Tribunal Constitucional de cierto país hispanohablante. Me llamó mucho la atención la inocencia con que los órganos jurisdiccionales creen estar al margen de afiliaciones religiosas cuando interpretan el derecho y establecen decisiones.

Como ya hemos dicho antes, es imposible que las personas y las culturas no se apeguen a un motivo de fidelidad que legitime una cosmovisión particular; esto es así porque esas presuposiciones contestan a las razones y justificaciones más básicas del comportamiento humano.

En la Acción de Inconstitucionalidad (en adelante la nombraré como AI) número 148/2017 relativa a la penalización del aborto, se definen de paso algunos aspectos relacionados a la laicidad del Estado y la libertad y autonomía, que no son asuntos menos importantes del que trata la propia sentencia.

Dice la sentencia de la AI 148/2017: Párr. 83: “*De esta trascendental determinación, se tiene que la laicidad, se presenta en los hechos como una garantía para los derechos de las mujeres y de las personas con capacidad de gestar, en cuanto mecanismo de reivindicación de la razón sobre el dogma, y consecuentemente como un proyecto de emancipación intelectual que conlleva el reconocimiento de la libertad y autonomía de las personas en cuanto a la definición de sus convicciones y creencias [...]*”.

La declaración de que la laicidad se cierre como mecanismo de reivindicación de la razón sobre el dogma, refleja precisamente el motivo de fidelidad antropocéntrico del Tribunal Constitucional referido. No me malentienda: no estoy diciendo que dicha Corte deba decantarse por una visión religiosa, y mucho menos nos oponemos o agraviamos de cualquier forma a dicho Órgano; lo que digo es que ya tiene una visión religiosa porque esto es inevitable.

La cuestión de la “razón sobre el dogma” tiene que ver con la cuestión “*Intellige ut credas; crede ut intelligas*” (entiende y cree, cree y entiende). El hecho de que la Corte implique la reivindicación de la razón sobre el dogma, conlleva la visión racionalista sobre la noción de verdad revelada; y sus efectos prácticos podemos verlos cuando se dice: “como un proyecto de emancipación intelectual que conlleva el reconocimiento de la libertad y autonomía de las personas en cuanto a la definición de sus convicciones y creencias”. Lo anterior es así porque al poner en el centro de la fidelidad de la cosmovisión al hombre, su intérprete de la realidad es la subjetividad de su propia razón; y la ética que se produce sólo puede ser subjetivamente autónoma, aunque esa autonomía sea un narcisismo cultural democráticamente aceptado.

No es ninguna novedad que el órgano jurisdiccional sea humanista (la protección de la dignidad humana está bien). Lo que trato de hacer ver es que es un sistema antropocentrista. El antropocentrismo, al igual que el materialismo, aunque no nos ponen en contacto con una divinidad personal, nos comunican con un concepto de realidad última (de la cual se cree depende todo lo demás, incluyendo la ética y práctica humana). Cuando esa realidad última que decide todas las cosas es la propia humanidad o la materia-energía, entonces se está proveyendo un concepto de “dios”. Porque desde el momento en que se pone la razón por encima de lo que Dios manda, ya no hay tal “laicidad” o neutralidad religiosa, sino una franca adoración al hombre y su razón.

El Alto Tribunal, en la sentencia de la Acción de Inconstitucionalidad 54/2018 (que trata sobre la inconstitucionalidad del artículo 10 Bis de la Ley General de Salud), dice que:

Párr. 193 “*Como se puede apreciar, el modelo mexicano de laicidad protege un deber de neutralidad religiosa por parte del Estado, de manera que el Gobierno no puede adoptar*

*una iglesia oficial y debe mantenerse respetuoso de todas las confesiones religiosas y del ejercicio de los derechos de libertad de convicciones ética, de conciencia y de religión.*

El caso es que -como se ha referido antes- la neutralidad religiosa no existe. El Estado, aunque su papel sea conservar el orden y evitar los conflictos extremistas entre los actores religiosos de la comunidad, esa noble tarea en diversos casos y situaciones específicas dejará hacer notar la verdadera afiliación religiosa del Estado, es decir, su antropocentrismo y materialismo; y por ello colisionará inevitablemente con la cosmovisión cristiana.

Es más, la afiliación religiosa puede ser tan subrepticia, que pueden ni siquiera darse cuenta que se están pronunciando sobre ella y decir que no lo están haciendo:

Párr. 264 AI 54/2018: “*La libertad de conciencia se construye como un concepto más amplio y acabado de la libertad religiosa, pues ni los tribunales ni autoridad alguna son competentes para decidir qué creencias o convicciones son o no religiosas —eso le corresponde en exclusiva a las personas—. En este sentido, la libertad de conciencia incluye y protege todas las convicciones que juegan un papel relevante en el fuero interno del individuo.*”

No nos debe causar extrañeza, pero nos debe mover a proclamar la verdad del Evangelio. Quizá no podemos cambiar el sistema idolátrico, pero sí podemos rescatar individuos de ese sistema y llevarlos a decir “Jesús es el Señor”.

Oremos por nuestro país y su gente. Hablemos el Evangelio y su verdad revelada, confiando en el poder del Espíritu para transformar los corazones; y seamos congruentes con nuestro mensaje de adoración al Dios Salvador, a quien debemos nuestra fidelidad.

# LA DISCIPLINA DE LA IMMAR DICE, ACERCA DE “LA NUEVA IGLESIA” QUE NACIÓ EN 1930

“La Iglesia Metodista de México inició su vida autónoma contando

1. con una considerable herencia consistente en un extenso campo de congregaciones,
2. numerosos templos,
3. casas Pastorales,
4. dependencias de las instituciones.
5. El tesoro más grande, sin embargo, fue el tener la conciencia de **ser una Iglesia autónoma**, estar constituida por un gran número de Metodistas y contar con un cuerpo bien definido de Pastores y de obreros laicos.

La Iglesia se organizó en dos conferencias: la Conferencia Anual Fronteriza y la Conferencia Anual del Centro. Aquélla con dos distritos y ésta con tres. Los colegios, centros sociales, hospitales y hogares estudiantiles constituyeron un valioso instrumento de la Iglesia para la expansión de su testimonio. Toda esta obra era sostenida y dirigida en su mayor parte con fondos y personal misionero.

Debe observarse, sin embargo, que para continuar su funcionamiento se necesitaba de recursos humanos y económicos que sobrepasaban la capacidad de la Iglesia nacional. La situación se había agravado desde la depresión económica de 1929; esto obligó a la Junta de Misiones de los Estados Unidos a disminuir considerablemente los fondos misioneros y a retirar a un buen número del personal. La prueba fue difícil para la Iglesia Metodista de México en esos primeros años de vida autónoma, pero gracias a Dios que fue un desafío al valor, a la fe en el Señor y al amor a su santa causa, pues la obra no sólo se sostuvo, sino que progresó”.

Pero hablemos un poco acerca de “autonomía”, en un archivo que hemos preparado.

De un clic en el siguiente enlace:

Haz clic para acceder a [autonomia-imm.pptx.pdf](#)

**Un Fan Ganteano**



El Evangelista  
Mexicano



La Fidelidad de Dios  
nos mueve a perseverar  
en el ministerio

[f /EvangelistaMex](#)  
[elevangelistamexicano.org](#)



## LA FIDELIDAD DE DIOS NOS MUEVE A PERSEVERAR EN EL MINISTERIO.

*“Conoce, pues, que Jehová tu Dios es Dios, Dios fiel, que guarda el pacto y la misericordia a los que le aman y guardan sus mandamientos hasta mil generaciones;” Dt. 7:9.*

El 31 de agosto tuvimos la celebración del 106 aniversario del Seminario Dr. Gonzalo Báez Camargo. Hubo la presentación de tres Conferencia: *Del Seminario Evangélico de México al Seminario Evangélico Unido*, por el Maestro Emmanuel Vargas Alavez; *Evolución del CEU al Seminario Metodista Dr. Gonzalo Báez Camargo*, por el Dr. Rafael Gerónimo Murillo Paniagua; y *El Ministerio del Seminario Dr. Gonzalo Báez Camargo en el Siglo XXI*, por el Lic. Basilio Filemón Herrera López. Puede ver las conferencias en nuestra página de Facebook *Seminario Metodista Dr. Gonzalo Báez Camargo*.

Al escuchar las Conferencias en esta celebración, pudimos confirmar una vez más la fidelidad de Dios para con su Iglesia. Él ha dado a lo largo de los años visión a hombres y mujeres para capacitar y formar a los miembros de la Iglesia para el

ejercicio de los diversos ministerios, a fin de realizar la misión de proclamar el evangelio a toda criatura y extender su Reino en la tierra, Él ha provisto los recursos humanos, materiales, económicos y espirituales para que el ministerio de las instituciones teológicas a lo largo de la historia del Metodismo y de otras Iglesias Evangélicas se lleve a cabo.



Reconocemos que aún antes de 1917 la Iglesia Metodista Episcopal y la Iglesia Metodista Episcopal del Sur en nuestro país, siendo misiones de sus Iglesias madre de Estados Unidos, ya tenían programas de formación teológica para la capacitación de los ministros de las Iglesias; y no sólo ellas, sino también las otras

Iglesias Evangélicas. Sin embargo, un acontecimiento particular que manifestó el espíritu de un trabajo unido entre varias Iglesias Evangélicas fue la creación del Seminario Evangélico Unido en 1917; a éste se integraron la Iglesia Metodista Episcopal y la Iglesia Metodista Episcopal del Sur, quienes posteriormente como Iglesias Autónomas se unificaron en 1930 en la Iglesia Metodista de México, continuando su participación en el proyecto del Seminario Evangélico Unido, que en 1969 se trasladó al inmueble construido para este fin al sur de la ciudad de México en San Ángel, llevando por nombre Centro Evangélico Unido. Sin embargo en 1979, por diversas razones, cerró sus puertas dejando un vacío en la educación teológica.



En 1980, el Dr. Alejandro Ruiz Muñoz tomó la iniciativa de seguir con el ministerio de formación teológica a través de un Seminario denominacional al cual se integraron estudiantes de toda la República Mexicana; pero no se usaron las instalaciones de San Jerónimo, sino que las clases se tenían en las instalaciones del Instituto Teológico Latino por las mañanas y el internado en la antigua Escuela de Diaconisas, ubicada en la calle de Sadi Carnot nº.73 en la col. San Rafael, en la CDMX.



En 1982 la Conferencia General eligió como Director del Seminario para el cuadriénio 1982-1986 al Dr. Rafael Gerónimo Murillo Paniagua. En 1983, tras el fallecimiento del Dr. Gonzalo Báez Camargo, se decidió que el Seminario Metodista llevara el nombre de tan ilustre metodista.



Nuestra celebración fue galardonada con la presencia de los familiares del Dr. González Báez Camargo; su hijo, el Ingeniero Victoriano Báez Camargo, presentó una amplia biografía de su padre.

Esta fotografía del Dr. Gonzalo Báez Camargo recuerda el momento en que recibió el doctorado Honoris Causa de la Universidad “San Pablo” en Tokio, Japón, del cual se tomó una imagen que fue obsequiada por sus hijos y develada en el vestíbulo de nuestro Seminario en el año 2002.

Comparto un breve párrafo del libro *Una vida en la vida del protestantismo mexicano, Diálogos con Gonzalo Báez – Camargo*, de Jean Pierre Bastian:

“Don Gonzalo Báez – Camargo nació en Oaxaca en 1899 y falleció en la ciudad de México en 1983. Su educación formal la recibió en la primaria Benito Juárez de 1904 a 1910, en la ciudad de Oaxaca; en el Instituto Metodista Mexicano (hoy Instituto Mexicano Madero) de 1911 a 1917 en la ciudad de Puebla; en la Escuela Normal del estado de Puebla en 1915; en el Seminario Evangélico Unido de la ciudad de México de 1918 a 1921; y en la Escuela de Altos Estudios, hoy Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma De México en 1918.

De 1915 a 1916 interrumpió sus estudios debido a las circunstancias que la Revolución mexicana trajo consigo, enlistándose en la brigada Zaragoza, segunda división de Oriente del ejército constitucionalista al mando del general Venustiano Carranza. Tiempo después, y habiendo estado a punto de morir en batalla, regresa a la vida civil con el fin de continuar su educación formal. Las áreas básicas en las que trabajó a lo

largo de su vida fueron la pedagógica, la periodística, el trabajo editorial y la traducción de lenguas bíblicas. Como es fácil de advertir en su obra escrita, gran parte de ella tiene fines pedagógicos y reflejan al maestro y al investigador de toda la vida”.

Bastian. *Una vida en la vida del protestantismo mexicano, Diálogos con Gonzalo Báez – Camargo. Pág. 9.*

Con el apoyo del presidente de la Sociedad de Estudios Históricos de la Iglesia Metodista de México (SEHIMM), Maestro Oswaldo Ramírez González, se montó una exposición fotográfica en dos salas.



La última conferencia estuvo a cargo de su servidor, compartiendo sobre el ministerio del Seminario en el Siglo XXI.

Recordamos que a inicios del siglo en el 2001, el Seminario realizó el Congreso Nacional Metodista *Pensamiento y acción del metodismo mexicano para el siglo XXI*. Pastores y laicos participantes reflexionamos sobre diferentes temas y buscamos la dirección de Dios en los desafíos del presente siglo.

Creo que, a lo largo de estos 23 años del presente siglo, la Iglesia ha realizado la misión, aunque sin lugar a duda nos ha faltado mayor determinación y constancia.

El Seminario ha realizado su ministerio; ha salido adelante ante situaciones problemáticas o económicas y prosigue con una visión clara de su ministerio coadyuvante con la Iglesia, para la realización de la misión encomendada por Dios de proclamar el Evangelio y extender su Reino.

Para el cumplimiento del ministerio del Seminario se trabajará en los siguientes aspectos:



congregación.

1.- Nuestro Seminario debe preservar la característica de que quienes estudien en él, sean hombres y mujeres que tienen una experiencia de conversión en Jesucristo, la convicción de ser llamados por él, y una plena decisión de prepararse lo mejor posible con el fin de servir con gozo y eficiencia, proclamando el evangelio, extendiendo el Reino de Dios y sirviendo a su prójimo.

2.- Buscaremos que nuestros seminaristas desarrollen con las iglesias una santidad social, extendiendo el Reino de Dios en sus comunidades o colonias y realizando proyectos sociales de acuerdo con el contexto y la idiosincrasia de la

3.- A través de nuestro Campus virtual <https://seminariogbc.org/campus/index.php>, brindaremos capacitación bíblico – teológica a los laicos de las congregaciones locales para el ejercicio eficiente de sus ministerios, la profundización de su fe cristiana y su compromiso en la misión que Dios nos ha encomendado de extender su Reino.

4.- La capacitación bíblico – teológica – pastoral -a través de la Licenciatura en Teología con reconocimiento de validez oficial de estudios (RVOE), registro SEP -SES/21/119/01/1417/2015, a través del convenio de colaboración con la Universidad Madero de la ciudad de Puebla y por medio del programa híbrido: presencial en la CDMX y en línea de manera sincrónica- será el instrumento para capacitar a los hombres y mujeres llamados por Dios al ministerio pastoral en la Iglesia Metodista de México A. R., para el cumplimiento de la misión de extender el Reino de Dios.

**5.- El Seminario Dr. Gonzalo Báez Camargo tiene una vocación de servicio, por lo cual buscará ser el instrumento para capacitar a los pastores de otras Iglesias tanto en el país como en el extranjero, enfatizando siempre el ejemplo de nuestro Señor Jesucristo: “No para ser servidos, sino para servir”.**

Culminamos el día con una cena, al inicio de la cual tuvimos dos actos importantes: el primero de ellos, la presentación del programa financiero *Amigos del Báez*, que espera lograr al menos 500 amigos que ofrenden mensualmente una cantidad para el ministerio del Seminario a partir de este mes patrio, con el propósito de lograr los siguientes objetivos:

- 1.- Seguir ofreciendo la beca del 50% a los alumnos internos (8).
- 2.- Seguir brindando la beca del 30% a los alumnos externos (20).
- 3.- Contar con los recursos suficientes para el desarrollo de los 3 proyectos de ministerio que tenemos.

a. Desarrollo pastoral, eclesial y comunitario.

b. Programa de Extensión teológica en línea a los laicos.

c. Programa de apoyo misional. Licenciatura en Teología en México y en el extranjero.

4.- Para la vigencia permanente del Convenio de colaboración con la UMAD en Puebla.



El segundo acto fue la entrega por parte de la Universidad Madero, a través de la Maestra Raquel Villalvazo Moreno, de la placa de reconocimiento a nuestro Seminario por la firma del

convenio de colaboración a través del cual nuestros alumnos obtendrán su título Universitario con Reconocimiento con Validez Oficial de Estudios por parte de la Secretaría de Educación Pública. Agradecemos la presencia de quienes nos acompañaron y damos gracias a Dios por las múltiples bendiciones manifestadas a través de estos 106 años.

# BOLETÍN TABITA NÚMERO 8

La Legión Blanca de Servicio Cristiano edita en forma tetromestral un boletín con actividades y colaboraciones de sus miembros. Para ver la octava entrega de este boletín, puedes pulsar el siguiente enlace:

[Haz clic para acceder a boletin-tabita-numero-8.pdf](#)



El Evangelista  
Mexicano



## Universidad Madero

• • •



San Andrés Cholula, Puebla

[f](#) [t](#) /EvangelistaMex  
elevangelistamexicano.org



## UMAD, Puebla

### Entrega de Certificados Cambridge en Instituto Mexicano Madero

San Andrés Cholula, Pue. A 8 de septiembre 2023: Este viernes 8 de septiembre 110 alumnos de secundaria del IMM (Instituto Mexicano Madero) y Prepa UMAD recibieron su certificado Cambridge. Cabe mencionar que el 95% de nuestros alumnos logra obtener este certificado.

Comprometidos con la calidad académica de carácter internacional, nuestros estudiantes han presentado a lo largo de 18 años la certificación Cambridge, que tiene como objetivo consolidar y avalar los conocimientos que tienen nuestros estudiantes en el dominio del idioma inglés (Hablarlo, escribirlo, leerlo y conversar).

Este certificado, a diferencia de otros, tiene validez vitalicia, que garantiza que nuestros estudiantes dominan este idioma.

Cabe mencionar que desde la etapa inicial (Preescolar) nuestros estudiantes son inducidos al idioma inglés con el objetivo de que puedan familiarizarse con éste a través de dinámicas divertidas y juegos; para posteriormente, en el Sistema Bilingüe del IMM, tener clases como biología, matemáticas o ciencias totalmente en inglés.



Esto garantiza un correcto aprendizaje de nuestros alumnos. ¡Felicitamos a todos nuestros estudiantes por este logro! y agradecemos a los docentes, que siempre están apoyándolos en cada paso de su vida académica.  
¡Enhorabuena!





El Evangelista  
Mexicano



## Noticias Internacionales

[f](#) [t](#) /EvangelistaMex  
[elevangelistamexicano.org](http://elevangelistamexicano.org)



# Noticias Internacionales

## Congregaciones keniatas se unen a Iglesia Metodista Global



Por Walter B. Fenton  
6 de septiembre de 2023

*El clero y los líderes laicos de Kenia anuncian que 58 iglesias locales votaron a favor de separarse de la Iglesia Metodista Unida y unirse a Iglesia Metodista Global en una reunión de la conferencia anual el 24 de agosto de 2023.*

Cincuenta y ocho congregaciones metodistas unidas de Kenia votaron a favor de retirarse de la Iglesia Metodista Unida y anunciaron que se alinearían con Iglesia Metodista Global. Las congregaciones tomaron su decisión en la Conferencia Anual de Kenia y Etiopía de la Iglesia Metodista Unida, celebrada en Nairobi, Kenia, el 24 de agosto de 2023.

«Nuestra salida se debió a grandes diferencias entre nosotros y el obispo Daniel Wandabula [líder del Área Episcopal de África Oriental de la Iglesia de la UM] y una Iglesia de la UM que parece cada vez más dominada por progresistas con sede en los EE.UU.», dijo el Rev. Wilton Odongo, Secretario de la Conferencia Anual de Kenia-Etiopía y Superintendente de su Distrito de Nairobi. «A pesar de que nuestras convicciones de fe, creencias, prácticas y ética siguen siendo coherentes con el *Libro de Disciplina* de la Iglesia Metodista Unida, no están en sintonía con el lugar al que el obispo Wandabula y los líderes progresistas de la Iglesia Metodista Unida en los EE.UU. están aparentemente decididos a llevar a la denominación. Como tradicionalmente hemos sido metodistas, queríamos seguir dentro de la familia metodista, así que decidimos que nos conviene unirnos al GMC».

Además de las 58 iglesias locales que planean unirse a la Iglesia GM, Odongo dijo que otras 16 iglesias locales plantadas el año pasado también han indicado que se unirán a la Iglesia GM. Cree que otras iglesias locales de Kenia y Etiopía harán la transición a la nueva denominación a medida que conozcan mejor sus opciones.

«Por supuesto que lamentamos la división en la Iglesia», dijo Cara Nicklas, Presidenta del Consejo de Liderazgo Transitorio de la Iglesia GM, «sin embargo, estamos agradecidos de que los laicos y el clero de estas iglesias locales de Kenia estén dejando atrás el conflicto y eligiendo unirse con hermanos y hermanas que comparten sus convicciones cristianas fundamentales. Les daremos una alegre bienvenida a Iglesia Metodista Global».

Una disposición aprobada en la Conferencia General de la Iglesia de la UM, convocada con carácter extraordinario para 2019, ha permitido a unas seis mil congregaciones locales de Estados Unidos desafiliarse de la denominación. El Consejo de Obispos de la Iglesia de la UM decretó que la disposición de desafiliación sólo era aplicable a las iglesias estadounidenses. En consecuencia, los miembros de África, Europa y Filipinas, al igual que el clero y los líderes laicos de Kenia, han utilizado otros métodos para sacar a sus iglesias locales de la denominación UM.

«Queremos que nuestras iglesias estén arraigadas en la expresión wesleyana de la fe cristiana, en su historia, doctrinas y teología, y también en la política y la liturgia metodistas. Nuestra esperanza es que el mayor número posible de clérigos keniatas afines al GMC tengan la oportunidad de matricularse en formación teológica y adquirir principios de liderazgo para que la iglesia de Kenia crezca y florezca. Rezamos para que Dios proporcione fondos para becas a nuestros pastores del GMC para que puedan matricularse en formación teológica formal».

Odongo señaló que un amplio círculo de líderes cléricales y laicos hizo posible la salida de las 58 iglesias locales, pero citó específicamente los esfuerzos del Rev. Kephias Otieno Oloo, Superintendente del Distrito de Nyanza; y de la Rev. Rosemary Iserene Wandera, Superintendente del Distrito de Busia, y de los líderes laicos Dr. Ken Mollo, Sr. Chrispinus Wafula Mugwanga, y la Diaconisa Alice Wasilwa.

En una señal de que la separación será amistosa, los líderes de la Conferencia Anual de Kenia-Etiopía nombraron un comité *ad hoc* compuesto por un número igual de personas que representan a las iglesias que se van y las que se quedan para desarrollar un plan para manejar la disposición de la propiedad de la conferencia. El comité *ad hoc* deberá presentar su plan antes del 31 de octubre de 2023, en una sesión especial de la Conferencia Anual en la que el plan será considerado y sometido a votación.

«Estoy agradecido por el liderazgo audaz y de principios de nuestros hermanos y hermanas keniatas», dijo el Rev. Keith Boyette, Director General de Conexiones de la Iglesia GM. «Denegada la justicia por su obispo al dictaminar que no había camino para que tomaran su propia decisión sobre su futuro, tomaron valientemente su decisión y actuaron de acuerdo con sus convicciones. La Iglesia GM está ansiosa por trabajar estrechamente con ellos para organizar a las iglesias y al clero en Kenia en el avance del evangelio sin el obstáculo del conflicto que encontraron anteriormente.»

Puede obtener más información sobre la Iglesia Metodista Global explorando su sitio web.

*El reverendo Walter Fenton es el responsable de conexión adjunto de Iglesia Metodista Global.*

Fuente:

<https://globalmethodist.org/es/kenyan-congregations-join-global-methodist-church/>

---

# La Iglesia en EE.UU. ve un cambio hacia la inclusión LGBTQ

Por Heather Hahn  
18 de agosto de 2023 | Noticias de la UM



*Los miembros de la Conferencia de Alabama-West Florida se unen a la Sagrada Comunión el 14 de junio durante su sesión de conferencia anual en Mobile, Alabama. Alabama-West Florida fue uno de los organismos regionales denominacionales que se reunieron a principios de este año y aprobaron una resolución que reafirma el compromiso de la Iglesia Metodista Unida. a las doctrinas cristianas fundamentales. Foto de Luke Lucas, Conferencia Alabama-Florida Occidental.*

### **Puntos clave:**

- La reciente temporada de conferencias anuales en Estados Unidos vio un creciente apoyo para eliminar las prohibiciones metodistas unidas relacionadas con la homosexualidad.
- Al mismo tiempo, una serie de conferencias reafirmaron la fidelidad de la denominación a doctrinas cristianas fundamentales como la creencia en el Dios Triuno y la resurrección de Cristo.
- Estos votos se producen mientras la iglesia estadounidense está atravesando una temporada difícil de desafiliaciones de iglesias mientras se prepara para la reunión internacional de la Conferencia General el próximo año.

**En sus reuniones regionales de esta primavera y verano, los metodistas unidos de EE. UU. señalaron su deseo de que la denominación sea más acogedora para LGBTQ.**

Pero incluso cuando expresaron su disposición a cambiar algunas políticas denominacionales, varias conferencias anuales reafirmaron que los metodistas unidos permanecen firmes en su compromiso con las doctrinas cristianas fundamentales.

Las conferencias anuales del año se reunieron mientras la Iglesia Metodista Unida en los EE. UU. está atravesando una temporada de desafiliaciones de iglesias después de décadas de intensificación de disputas sobre el estatus de las personas LGBTQ en la vida de la iglesia. A mediados de agosto, más de 6.200 congregaciones estadounidenses (muchas de ellas con opiniones conservadoras sobre la sexualidad y las Escrituras) habían recibido las aprobaciones necesarias para retirarse de la denominación.

Las conferencias anuales son la unidad básica de la Iglesia Metodista Unida internacional y constan de múltiples iglesias y otros ministerios. Las 53 conferencias en Estados Unidos suelen reunirse en primavera y verano. Los miembros de la conferencia se unen a la adoración, ordenan clérigos, celebran el ministerio, conmemoran a los miembros que han fallecido y llevan a cabo asuntos cruciales, como aprobar un presupuesto de la conferencia.

Pero muchas conferencias también usarán el tiempo juntos para considerar resoluciones que son aspiracionales pero que dan una idea de cómo los miembros

de la iglesia aplican su fe a los desafíos tanto dentro de la iglesia como en el mundo en general. La mitad de los votantes son laicos y la mitad clérigos.

Este año, varias conferencias comenzaron sus sesiones aprobando salidas de iglesias solicitadas. Pero después de completar ese doloroso trabajo, muchas de las conferencias anuales de Estados Unidos mostraron un entusiasmo por avanzar hacia un futuro más inclusivo centrado en el bien que los metodistas unidos pueden hacer juntos en el nombre de Cristo. «Lo que estamos tratando de enfatizar en estas resoluciones es que todavía somos personas doctrinales, amantes de Jesús, trinitarias y creyentes en la Biblia», dijo Pat Luna, miembro de la Iglesia Metodista Unida Point Washington en Santa Rosa Beach, en la península de Florida. y un líder en los esfuerzos por animar a la gente a seguir siendo metodistas unidos.

Formó parte de un grupo de la Conferencia Alabama-Oeste de Florida que presentó una resolución “Afirmando los estándares doctrinales de la Iglesia Metodista Unida”, que la conferencia aprobó por unanimidad.



Indiana. Foto de Tim Tanton, UM News.

*El obispo Julius C. Trimble y la primera dama Racelder Grandberry-Trimble dan un comienzo inspirador a la sesión de la Conferencia Anual de Indiana mientras comparten su camino de fe. La conferencia se centró en el futuro con el tema “Orar hacia adelante: sin vuelta atrás” en su reunión del 8 al 10 de junio en Muncie,*

“De hecho”, agregó, “es porque creemos en el Evangelio de Jesucristo que también creemos que las personas LGBTQ pueden ser miembros plenos de la Iglesia

**Metodista Unida, donde haría una diferencia, contextualmente, en el cumplimiento de nuestra misión de hacer discípulos”.**

**El Libro de Disciplina, el libro de leyes de la denominación, prohíbe la oficiación de bodas entre personas del mismo sexo y la ordenación de clérigos homosexuales “practicantes autodeclarados”. Sólo la Conferencia General, la asamblea legislativa internacional de la denominación que atrae a delegados de cuatro continentes, puede alterar esas prohibiciones.**

**Sin embargo, los votos de la conferencia indican una creciente energía en la parte estadounidense de la denominación para revertir estas políticas a medida que se acerca la Conferencia General. La reunión legislativa, retrasada durante mucho tiempo por COVID, ahora está programada del 23 de abril al 3 de mayo de 2024 en Charlotte, Carolina del Norte .**

#### **Más que resoluciones**

**Más allá de las resoluciones, la temporada de conferencias anuales en Estados Unidos mostró otros indicios de cómo están cambiando las actitudes entre los metodistas unidos del país.**

**Los votantes de la Conferencia de Luisiana aprobaron abrumadoramente la formación de un “Equipo de Ministerios LGBTQIA+” para ayudar a las iglesias metodistas unidas**

**En total, 22 conferencias anuales en Estados Unidos aprobaron resoluciones apoyando la eliminación del lenguaje anti-LGBTQ en la Disciplina. Ese total no incluye conferencias que aprobaron resoluciones similares el año pasado, pero sí incluye conferencias en Estados Unidos donde las restricciones han recibido poco rechazo antes.**

**La Conferencia del Norte de Alabama es una de ellas. La resolución de la conferencia apoya “la eliminación de todo lenguaje relacionado con la homosexualidad” y afirma “un compromiso continuo para honrar la conciencia y las convicciones” de todas sus iglesias y clérigos.**

**“Haremos todo lo posible por mantener la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz”, dice la resolución, citando Efesios 4:3 .**

**Los votantes laicos y clérigos de la conferencia anual adoptaron la resolución por 236 votos contra 151.**

El reverendo Brian Erickson, uno de los copresentadores de la resolución, reconoció que no estaba seguro de que la resolución fuera aprobada, y mucho menos con casi el 61% de los votos. Muchos en la conferencia son tradicionalistas en cuestiones de sexualidad humana.

Pero dijo que después de un número sustancial de desafiliaciones, quienes permanecen en la Conferencia del Norte de Alabama quieren encontrar una manera de avanzar juntos.

“La gente LGBTQ+, así como nuestros pares progresistas, quieren que se elimine el lenguaje”, dijo. “Creo que nuestros pares tradicionalistas, los que se han quedado, sólo quieren escuchar que hay espacio para ellos y que sus convicciones bíblicas y su conciencia no serán atropelladas para seguir siendo parte de esta familia”.

Erickson, pastor principal de la Iglesia Metodista Unida Trinity en Birmingham, ha visto que ese enfoque de honrar las diferentes convicciones funciona en su propia congregación teológica y políticamente diversa. El año pasado, Trinity United Methodist dio la bienvenida a 200 nuevos miembros que se transfirieron de congregaciones cercanas que se desafiliaban.

El reverendo HN Gibson, pastor asociado de la Iglesia Metodista Unida de East Lake en Birmingham, presentó conjuntamente la resolución. Como persona queer que usa pronombres ellos/ellas, Gibson dijo que personalmente quería saber si la conferencia a la que llaman hogar apoyaría la continuidad de su ministerio.

“Lo más convincente para mí acerca de la resolución no fue la resolución ni su aprobación, sino la conversación respetuosa que la rodeó”, dijo Gibson. “En años anteriores, habría esperado que esta resolución fuera recibida con argumentos sobre cómo aquellos de ambos lados no están siguiendo las Escrituras o, peor aún, que los oradores fueran recibidos con gemidos audibles de desacuerdo e incluso abucheos. En cambio, pudimos ser testigos de cómo se ve el desacuerdo respetuoso”.

Las resoluciones de la conferencia anual siguen a la aprobación el año pasado por parte de las cinco jurisdicciones estadounidenses de peticiones redactadas de manera similar que aspiran a una futura Iglesia Metodista Unida “donde las

personas LGBTQIA+ serán protegidas, afirmadas y empoderadas en la vida y el ministerio de la iglesia”.

### Más acciones en conferencias anuales

Las conferencias anuales en los EE.UU. trataron mucho más que el debate sobre la homosexualidad de la denominación durante sus reuniones de este año.

Una gran fuente de conversación ha sido el Pacto de Navidad, una propuesta que llegará a la Conferencia General y cuyo objetivo es poner a Estados Unidos y otras regiones geográficas de la denominación en pie de igualdad . Hasta ahora, 26 conferencias anuales en Estados Unidos y nueve en Filipinas han respaldado el Pacto de Navidad. Continúan los esfuerzos para perfeccionar la legislación antes de que las peticiones de la Conferencia General venzan el 6 de septiembre.

Las jurisdicciones son organismos regionales de EE. UU. que abarcan múltiples conferencias anuales y manejan las elecciones de obispos. Las delegaciones de la conferencia jurisdiccional que votaron el año pasado incluyen a metodistas unidos que también serán delegados de la Conferencia General el próximo año.

Jan Lawrence es el director ejecutivo de Reconciling Ministries Network, un grupo de defensa metodista unido no oficial que busca la igualdad LGBTQ y defendió estas resoluciones. Ella atribuye la aprobación de tantas resoluciones al hecho de que más personas de más lugares participan en la conversación.

«Eso lleva a que las personas en las conferencias anuales tengan una mayor zona de confort», dijo. «Elimina parte del sentimiento de desconfianza que puede existir al hablar sobre temas de conflicto cuando se trabaja con un grupo amplio de personas y se tiene cuidado de asegurarse de que todos tengan voz».

Aún así, incluso aquellos que trabajan para enmendar el lenguaje de la Disciplina sobre la homosexualidad reconocen que no importa lo que suceda en la Conferencia General el próximo año, la denominación albergará miembros con diferentes puntos de vista y diferentes contextos legales y culturales sobre asuntos de la sexualidad humana.

La mayoría de las conferencias anuales tomaron medidas para enfatizar el llamado que todos los metodistas unidos comparten. En palabras del fundador del metodismo, John Wesley, ese propósito es « difundir la santidad de las Escrituras

**en estas tierras». Usaron sus sesiones para discutir la plantación de iglesias y comprometerse con diversos esfuerzos de evangelización.**

El reverendo Geoffrey Lentz está particularmente emocionado de que la Conferencia de Alabama-Florida Occidental haya aprobado unánimemente y con entusiasmo el “Desafío de cosas nuevas”, presentado por el Grupo de Trabajo sobre Plantación y Revitalización de Iglesias de la conferencia que él preside.

La resolución pide a cada iglesia de la conferencia que haga al menos una cosa nueva para alcanzar nuevos discípulos. Eso podría incluir comenzar un nuevo servicio de adoración, iniciar una nueva expresión de ministerio o ayudar a una de las docenas de nuevas iglesias iniciadas en la conferencia. La resolución también pide a cada iglesia que sea más intencional al dar la bienvenida a nuevos miembros y recibir profesiones de fe.

Cuando la resolución se sometió a votación a mano alzada, dijo Lentz, “todo el auditorio se llenó de gente levantando la mano en alabanza y celebración”.

Lentz, pastor principal de la Primera Iglesia Metodista Unida en Pensacola, dijo que la iglesia ya está poniendo la resolución en acción. Su congregación está ayudando a nuevas iglesias en Orange Beach, Alabama, y Pace, Florida, y planea lanzar una nueva congregación en una comunidad cercana de rápido crecimiento.

Las conferencias también dejaron claro que la Iglesia Metodista Unida sigue comprometida con el Credo de los Apóstoles y las doctrinas que se encuentran en los Artículos de Religión de la denominación . Esas creencias fundamentales no están sujetas al debate de la Conferencia General. Estas reafirmaciones se produjeron mientras los metodistas unidos han estado lidiando con acusaciones falsas de que la iglesia está abandonando los principios cristianos básicos .

Además de la resolución de la Conferencia de Alabama-Florida Occidental que reafirma la doctrina, la Conferencia de Kentucky también aprobó por unanimidad una resolución similar presentada por su Junta de Laicos .

“Con sólo hablar y estar cerca de nuestros laicos, escuchábamos muchas preocupaciones sobre cambios potenciales”, dijo Jonna Carter, líder laica de la Conferencia de Kentucky. “Simplemente queríamos reafirmar que... todavía creemos en estas declaraciones de fe fundamentales y básicas. Eso no va a cambiar. Y si todos seguimos unidos en eso, entonces podremos seguir trabajando como un frente unido y una comunidad de creyentes”.

**John Denman, compañero líder laico de la conferencia de Carter, dijo que un pastor se acercó a él después de la votación y le dijo que la resolución contenía exactamente lo que su congregación estaba ansiosa por aprender.**

**Tanto Denman como Carter hablaron del impacto sanador de enfatizar las creencias y la misión que unen a la iglesia.**

**Los metodistas unidos de la Conferencia de Texas, que al igual que Kentucky ha visto desafiliarse a aproximadamente la mitad de sus iglesias, también ven el potencial de curación en una resolución titulada “Nuestra nueva vida juntos”.**

**La resolución confesó que la conferencia se está recuperando “de una temporada de conflicto, división, política de poder y competencia”. Al igual que en Alabama-Oeste de Florida y Kentucky, la resolución también reiteró la fe compartida de los metodistas unidos en Jesucristo. Además, la resolución comprometió a los miembros de la Conferencia de Texas a plantar nuevas iglesias y trabajar “por una cultura marcada por la compasión, el coraje y el compañerismo”.**

**La resolución también fue aprobada casi por unanimidad a mano alzada.**

**“Después de que se realizó la votación, la sala se sintió pesada”, dijo la reverenda Brandi Horton, una de las que presentó la resolución. Es la pastora ejecutiva de la Iglesia Metodista Unida de St. Paul en Houston.**

**“Era como si supiéramos que ya no éramos quienes éramos”, dijo. “Fue como deshacerse de todo el dolor de los últimos años. ... Es un nuevo día en la Conferencia Anual de Texas. Gracias a Dios.»**

---

**Hahn es editor asistente de noticias de UM News. Comuníquese con ella al (615) 742-5470 o newsdesk@umcom.org . Para leer más noticias metodistas unidas, suscríbase al Daily Digest o al Friday Digest gratuito .**

**Fuente:**

<https://www.umnews.org/es/news/church-in-us-sees-shift-toward-lgbtq-inclusion>